



7月号

おうほう

令和5年 7月 20日
鹿児島市立 桜峰小学校
学校だより



桜峰小HP



夢と今 That's why I'm here.

教頭 荒木保徳

日本人学校へ行くのが長年の夢だった私は、次の夢を探しながらソウル日本人学校での3年目。隣のインター校から、「日本人学校と合同音楽会をするから見に来て。」とお誘いを受けました。仕事で時間通りに行けなかった私が着いたときには音楽会は終わっていました。

しかし、その廊下には一人ずつ作品の前に立っている子どもたちがいました。グラデーションの絵の前に立った子に“What's this?”と尋ねると、「この作品は僕の出身地の〇〇国を表していて、この温かい赤色は僕で、周りのオレンジは内戦中のおじいちゃん、だんだん暗くなる色は周りの社会や恐れを表している。でも、ここに書いてある文字の頭文字を合わせると **together** になるんだ。」と答えてくれました。

また、大人よりも大きな二人が手をつないだ立体作品の前の子に同じ質問をすると「この赤い人型は、家族やみんなと過ごしている時の私。この青い人型は周りに人がいなくて上手いかず、寂しいときの私。でも二人とも私なの。見て、手をつないでいる二人の真ん中にはオレンジ色の一つのハートがあるの。」と答えました。

私は、自分が大きな洗濯機の中に放り込まれて洗われたような衝撃を受けました。なぜなら母国語でない英語で自分のことを答えていたのは、すべて小学5年生だったからです。自信に満ちあふれて自分のことや母国のことを一人一人が見知らぬ大人に答えるその姿に、いったいどんな教育をして、どのようなカリキュラムで、どんな支援をすればこのような子どもたちが育つのか。夢中で調べていくとそれは **IB教育**だとわかりました。次の夢が見つかった瞬間でした。

IBの10の学習者像は鹿児島市が掲げる目指すべき教育の姿

- (か) 鹿児島市に誇りを持ち、
- (ご) これからの時代に必要な生きる力を養い、
- (し) 心身ともにたくましく、
- (ま) 学び続ける人材を社会全体で育成します。とも多く重なります。

「教育は資源だ。魅力ある教育には人が集まる。」せつかく数十億円の予算で立派な建物を建てるのです。海の向こうから県外から子どもたちが通いたくなる学校が作れるはず。桜島にしかない魅力はたくさんあります。「誇りを持ってそのことを自分の言葉で語れる子を育てたい。」毎日挨拶してくれる笑顔の子どもたちや、心ある周りの人の支えや、次の夢に支えられて、今を生きていると感じています。

【6月28日(水)】砂防教室(錦江湾・桜島博士になろう)

普段は入ることのできない砂防ダム。桜島の川の上流に、ダムがあるのとないのでは、住宅や橋などの被害が全く異なることを学びました。



砂防センター内の見学の様子です。VR体験では、360度の光景にびっくり。

漁協からのお誘いでパイオニアスクールプログラムとして、赤生原漁港へ1~6年生で鯛の稚魚を放流してきました。大きくなって帰ってきてね。



【7月13日(木)】鯛の放流



【6月27日(火)】ダスキンお掃除教室

大阪から2名。福岡から1名。ダスキンお掃除研究所の方をお招きして、掃除の仕方を勉強しました。「おさえばき」や「たてしぼり」覚えてね。

【7月17日(月)一日船長さん】



7月17日海の日、6年生から一人、一日船長さんに選ばれました。取材された様子は桜峰小ブログにリンクがあります。見てね。

7月に桜峰幼稚園の園児と本校の1・2年生が、幼稚園のプールでともに水遊びを楽しみました。



【7月12日(木)】幼小水遊び

【7月7日(金)】養殖について学ぼう
パイオニアスクールプログラム



地元桜島で養殖を営んでいらっしゃる(株)柴田の柴田社長さんに、たくさん質問し、ぶりやかんぱちの養殖について教えていただきました。

こころの言の葉リンク→
昨年度のことが掲載されています。



7月	21	金	夏季休業日(～8/31) 水泳強化練習(～26日)	8月	10	木	桜島公民館 公民館講座 (本校体育館)
	26	水	第59回小学校水泳記録会 6年生大会(鴨づ)		14	月	学校閉庁日
	27	木	第59回小学校水泳記録会 5年生大会(鴨づ)		15	火	
8月	2	水	移動図書館	21	月	出校日	
	5	土	あいご会ニュースポーツ大会 (午前中 本校)	23	水	移動図書館	
				9月	1	金	2学期始業式